



Oposición buscará que extorsión sea un delito grave

Líderes parlamentarios en San Lázaro critican dominio del narco en los estados del país

**ANTONIO LÓPEZ
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los coordinadores parlamentarios del PAN, Jorge Romero; del PRI, Rubén Moreira, y del PRD, Luis Espinosa, así como el diputado del PT, Reginaldo Sandoval, expresaron su indignación por el recrudecimiento de flagelos por parte del crimen organizado en el país, que ya se extendió al control en la venta de medicamentos.

En entrevistas con EL UNIVERSAL, los legisladores exigieron la comparecencia de la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, y adelantaron que presentarán puntos de acuerdo, denuncias e incluso una reforma para tipificar la extorsión como delito grave.

Para el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, el control del narco en la ven-

ta de medicamentos es una muestra clara de que en México se vive un Estado fallido.

"Es una muestra nada más del control que el crimen organizado tiene del Estado. Todos sabemos que ya controla las rutas en el Estado de México, todos sabemos que controla prácticamente todo el agro [agricultura] en Michoacán, todos sabemos cómo controla la pesca en el mar de Cortés, o sea, este es simplemente un ejemplo más de cómo la 4T es el gobierno que le cedió las decisiones de facto al crimen organizado (...), para nosotros esto es un Estado fallido", dijo.

Este martes, El Gran Diario de México dio a conocer que las extorsiones del crimen organizado en algunas localidades de la Tierra Caliente, en Michoacán, se extendieron al ramo farmacéutico, donde los pobladores tienen que pagar hasta cuatro veces más del costo real de los medicamentos debido a que los grupos delincuenciales se han apoderado de la comercialización de fármacos.

Rubén Moreira, líder del PRI en San Lázaro, sostuvo que el crimen organizado está ya en una etapa de

EL DATO

La semana pasada, los integrantes de la Jucopo firmaron un acuerdo de urgente resolución ante el incremento del crimen.



Líderes de oposición en San Lázaro piden que la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, comparezca por el control criminal de fármacos.

controlar muchos de los procesos mercantiles de nuestro país, lo que resulta sumamente preocupante: "Estamos viviendo ya la existencia de narcoterritorios y narcoestados, el crimen tiene el control de la venta de alimentos, del pollo y del huevo; tienen un gran control de medicamentos, han incursionado en las telecomunicaciones (...) Se está construyendo un Estado paralelo: el Estado del crimen organizado".

En tanto, el coordinador del PRD en San Lázaro recordó que la semana pasada los integrantes de la Jucopo firmaron un acuerdo de urgente resolución "para condenar y [pedir] que se tomen cartas en el asunto sobre el incremento (...) del crimen organizado.

"El gobierno —no sólo federal, en este caso el de Michoacán, el de [Alfredo Ramírez] Bedolla— nada más voltean para otro lado, y cuando les preguntan pues hacen como que la Virgen les habla", aseveró.

Finalmente, el diputado federal del PT Reginaldo Sandoval reconoció que la extorsión es un delito que continúa al alza, por lo que adelantó que impulsará una reforma para tipificarlo como delito grave.

"La extorsión es un delito que sigue creciendo (...) Conviene invitar a la gente a que haga denuncias, porque (...) no lo tenemos tipificado como grave. Conviene que lo empujemos juntos para establecer que (...) se persiga por oficio", mencionó el legislador. ●